

SEVILLA

Redacción, oficinas y talleres: 30, GARCÍA DE VINTUESA, 30 Apartado de Correos, 93.—Teléfono, 340 25 ejemplares; 1,75 pts.

El Liberal

EDICIONES EN MADRID, BARCELONA Y MURCIA

SEVILLA

SEVILLA: Un mes... 8 pts. PRECIOS: Trimestre... 24 Extranjero: Trimestre... 36 Número suelto, 10 cts.

ASPECTOS REVOLUCION Y EDUCACION

No está de más en las normas de la política un toque de ideas filosóficas. La ausencia de ellas origina tanto los excesos de abajo como los de arriba. Ni revolución ni revolución: éste es el ideal. Pero una y otra son fatales cuando falta la posición intermedia. Es preciso que haya los que sienten: «siempre la revolución», y los que proclaman: «siempre la reacción».

apenas han desaparecido ante la ley civil. ¿Cómo no había de suceder, si han intentado la revolución sin educación? ¿Y cómo las instituciones de un régimen democrático habían de ser fructíferas, cuando es sabido que nunca la violencia ha hecho brotar de la tierra, a golpe de lanza, un orden económico nuevo, y, por lo tanto, un más perfeccionado orden social?

Para que los derechos del hombre tengan una realidad tangible, y a la vez una equivalencia espiritual, es preciso que haya inteligencias serenas e iluminadas, que sepan situarse en la línea divisoria de la justicia. Y que estas mentes eviten lo mismo el error que la pasión fanática. Así como que no se confundan con los energúmenos, prestos a blandir la tea, ni con los falaces sectarios de todos los estatismos.

La verdadera política lleva en su esencia el «no empujado»; es decir, progreso democrático, avance siempre; pero no atropellos, forcejeos y locas premuras, que pugnan con el espíritu de justicia. Y que retardan los verdaderos adelantos. Hay que revolucionar con las ideas; más sembrando educación, facultando a los indiferentes, ignorados o perezosos, para que un día llegados, puedan tomar de manera eficaz la gerencia de los intereses colectivos.

Podrá parecer, a primera vista, algo retrogrado el principio: «Nada de revolución sin educación». En su fondo lleva implícitos el divino germen de la cristiana democracia, y la promesa de tiempos más serenos y equitativos.

Flodemo.

DE LA BUENA LITERATURA

«El marquesito de Arenales»

El género literario más difícil es, sin duda alguna, la novela. Todas las condiciones buenas que deben reunir el poeta, el filósofo, el dramaturgo, el historiador, el erudito, debe poseerlas el novelista, y he aquí por qué es tan difícil hacer novelas, y aunque tan copiosamente se escriben en nuestros días, pocas llegan a interesar, a imponerse sobre las demás. Sin embargo, como compensación al noble esfuerzo mental del escritor, el público busca con avidez las novelas, preferentemente a los libros de versos y de erudición, como un punto de apoyo, un lugar en que se equilibra el pensamiento humano.

queología, es además un buen novelista. ¿Cuántos lectores que no comozcan a Sevilla se deleitarán con aquellas descripciones encantadoras de la Cruz de Mayo, el tentadero, y tantas otras de este país, cuyas bellezas son inagotables, como lo imaginado, como lo soñado...! Esperamos del insigne escritor nuevos libros de tan galano estilo.

Amanina Cobos de Villalobos

El ágape a «Don Criterio» Detalles y notas aclaratorias

Ha llegado a mis manos, amablemente dedicada, una novela del esclarecido poeta y eruditísimo escritor Santiago Montoto de Sedas. Se titula «El marquesito de Arenales», y es un cuadro de costumbres sevillanas, trazado en el ambiente aristocrático que el autor conoce perfectamente; por eso, la perspectiva es admirable, y las figuras están bien dibujadas. Tiene innumeras bellezas literarias de estilo, descripciones llenas de color, de la luz del país, y una deliciosa amenidad.

La Comisión organizadora del ágape a nuestro popular camarada Antonio Reyes, «Don Criterio», ante los insistentes requerimientos que recibe de personas extrañas a la profesión periodística, que muestran su deseo de asistir al citado acto, se ve obligada a hacer pública la imposibilidad en que se encuentra de acceder a sus deseos, que agradece en nombre del homenajeado, por tratarse de un acto íntimo.

La familia periodística desea congregarse a solas, para testimoniar una vez más a su insustituible tesoro su admiración y agradecimiento hacia el querido compañero, que con tanto celo defensor de los intereses sociales y el prestigio de la entidad.

A petición de varios camaradas, en vez del vino de honor que se proyectaba, se festejará a «Don Criterio» con una cena, que tendrá lugar el próximo domingo, a las doce y media de la noche, en el popular restaurant «La Vinícola».

El acto promete resultar muy agradable, y de otras cosas, no hay que hablar. El amigo Marquitos ha comenzado ya a hacer diabluras.

Continúa en Madrid, en el mismo estado de gravedad, el duque de Andía, a quien le han sido administrados los Santos Sacramentos.

SOCIEDAD

Un sólo defecto he hallado en esta interesante novela: cierta especie de timidez al fugarse los vicios de sus personajes. El más vigoroso, el más humano, es el de «Blanquita Rivarola»: confieso que tiene todas mis simpatías, a pesar de sus pecados. Tal vez el ilustre escritor no haya querido que nadie se considere aludido en su obra, porque la sociedad tiene la manía de las alusiones, aunque no para aprovecharse de ellas, sino para gozarse de la humillación del prójimo.

En resumen, Santiago Montoto, el poeta exquisito y entusiasta investigador de bellezas de ar-

EL «RAID» AEREO LISBOA-MACAO

Lisboa está de júbilo por el éxito de sus aviadores

Lisboa.—Se reciben noticias de los aviadores diciendo que las lesiones que sufre el capitán Brito Paes no ofrecen ninguna gravedad. La noticia de haber terminado su «raid» los aviadores fué recibida con gran alegría en Lisboa, disparándose multitud de cohetes. Las diversas baterías de Lisboa y los barcos de guerra anclados en el Tajo hicieron una salva de 21 cañonazos cada uno.

COSAS VEREDAS...

En Berlín se van a celebrar corridas de toros

Mientras en España se fomenta el futbol

Paris.—«Le Figaro» dice que Berlín va a tener muy pronto magníficas corridas de toros, iguales a las que se celebran en España. Ya se han reunido importantes capitales para este objeto por un Sindicato germano-español. Y no tardarán mucho tiempo en aparecer por las fachadas pasquines del tenor siguiente: «Karw lorh xwae Filiff.» Que «quiere» decir poco más o menos: «La «afición» pide que torée Fritz».

¿EL KU-KUS-KLAN EN FUNCIONES?

La muerte misteriosa de tres súbditos japoneses

Londres.—Telegrafían de Nueva York al «Daily Mail» anunciando que el cónsul del Japón ha pedido a las autoridades americanas que se abra una información acerca de la muerte misteriosa de tres súbditos japoneses, cuyos cadáveres fueron hallados en San Pedro de California. Se cree que el Ku-Kus-Klan ha tenido una intervención directa en este triple asesinato.

ORIENTACIONES CIUDADANAS

RESPONSABILIDADES DE TODOS

Al recordar en estos días aquellos otros luctuosos de Julio de 1921, con sus vergüenzas y desdichas y algún que otro rasgo asistido de virilidad ó de heroísmo, para tratar de discernir las responsabilidades de aquellos a quienes el azar llevó a figurar en las cumbres del desastre, sentimos, con el bochorno del recuerdo, con la dantesca visión de los tristes inmolados en Monte Arruit, última etapa de la tragedia, la equitativa inquietud de que no sea la sanción que llegue a imponerse expresión fiel de la justicia, por la imposibilidad racional de que alcance a todos los que, por acción u omisión, contribuyeron a la gestación de la hecatombe. No son lícitas inculpaciones personales. Ni lógica la imputación de una responsabilidad a lo que es consecuencia fatal é indeclinable de la morbosidad que de largo tiempo viene corroyendo el cuerpo nacional y tiene enquistada el alma colectiva con halagadoras visiones de pretéritas grandezas. Cuando la fácil leyenda de nuestro valor, más bien bravuonería, nos llevó a confederar con el coloso americano, figurándonos escuchar el tintineo de las espuelas de nuestros hombres de guerra sobre los acerados de Washington, como en otros tiempos sonaron en Flandes y en Italia y en aquella inmensidad de dominios donde no se ponía el sol, bien lejos estábamos de suponer que había de faltarnos poco para que se nos aplicara literalmente la cruel sentencia del pangermanista Tannenber: «¡Al vencido sólo han de quedarle ojos para llorar!»



EN NUEVA YORK...

...a las oficinistas de los ministerios se les facilita la lectura de amenos libros como recompensa de sus trabajos... Aunque alguien diría que, en realidad, son los jefes quienes logran la recompensa de su labor ingrata contemplando esta colección magnífica de pantorrillas impecables

PALACIO DE JUSTICIA

Fuga de una pareja amorosa y detención del rapto

José López Corral, de 20 años, y Pastora Pinto Rodríguez, de 17, domiciliados, respectivamente, en calle Mallén, 13, y Viacruces, 7, venían sosteniendo relaciones amorosas, y hace tres días decidieron fugarse, como así lo hicieron, encaminando sus pasos hacia el pintoresco pueblo de Alcalá de Guadaíra.

Puerta de San Juan, y después a la cárcel, a disposición del Juzgado de instrucción del distrito de San Vicente.

Denuncia por sustracción de metálico

A requerimientos de Salvador Montes de Oca Ruiz, de 42 años, han sido detenidos por los guardias municipales números 139 y 195, Ramón González Muñoz (a) «Mejor» y Miguel Limones Pérez, como presuntos autores de la sustracción de 10,50 pesetas a Montes de Oca.

Sobre el crimen de calle Regina

En el Juzgado de primera instancia del distrito de San Vicente se ha recibido un parte del profesor de guardia del Hospital Central dando conocimiento de haber ingresado en dicho benéfico establecido, para continuar su curación, Josefa Ruiz Ubeda, que el día 13 del corriente fué agredida por su marido, Domingo Navas Moreno, en calle Regina.

Una mujer se cae al río

En la casa de socorro de Triana tuvo ingreso Encarnación Ayala, de 40 años, soltera, con domicilio en calle Gamazo, 10, recibiendo asistencia facultativa de una contusión en la región occipital y trastorno nervioso, de pronóstico reservado. La lesionada manifestó en dicho centro que, de manera casual, habíase caído al río, corroborando lo dicho por Encarnación un individuo que la acompañaba y cuyo nombre se ignora.

Continúan los robos en los tranvías

En la Comisaría de Vigilancia se personó el capitán de Infantería don Juan Alonso Ruiz, que habita en calle Unión, 1, segundo, denunciando que en uno de los tranvías que hacen el servicio de Eritaña, en el trayecto de la plaza de San Francisco a la Puerta de Jerez, le habían sustraído la cartera, que contenía trescientas pesetas en billetes del Banco de España y documentos de interés.

MUNICIPIO Comisión permanente

Esta mañana se reunió en el Ayuntamiento la Comisión permanente, bajo la presidencia del alcalde, señor Vázquez Armero. Concurrieron todos los tenientes de alcalde. Quedaron aprobados todos los asuntos que figuraban en el orden del día y que son los siguientes: Cuentas de la Junta para el fomento y mejora de habitaciones baratas. Pago de factura por la confección de copias del proyecto de presupuesto ordinario para el ejercicio de 1924-25.

Detenido por agredir a una mujer

Lo ha sido por la guardia de Seguridad Francisco Gutiérrez Fernández, de 21 años, jornalero, con domicilio en calle Pazos del Corro, 125, por haber agredido a la vecina de dicha casa Pastora Romero Romero, causándole una contusión en el párpado del ojo izquierdo, de la que recibió asistencia médica en la clínica de Triana.

Un sacristán detenido por agredir a un guardia

Procedente de la Comisaría de Vigilancia, en donde hallábase detenido, compareció esta mañana en el Juzgado de instrucción del distrito del Salvador José Espino Muñoz, de 35 años, sacristán del convento de las Salesas.

El «Cádiz» detenido por la Guardia civil

Por la pareja de la Guardia civil que prestaba servicio de escolta en el tren mixto descendente de Huelva, número 41, ha sido detenido en la estación de Sanlúcar la Mayor César Ramos Blanco (a) «Cádiz», que viajaba en uno de los vagones de tercera de dicho convoy, por haber robado a un carabinero en Palencia de la Frontera un reloj, con cadena y corchete, y un par de botas. El «Cádiz» fué trasladado inmediatamente al cuartel del puesto de la

«El Liberal»... «El Heraldo de Madrid»... «El Defensor de Granada»... se hallan de venta en todos los puestos de periódicos.

Modificación de la Ley de caza

La «Gaceta» ha publicado un real decreto modificando varios artículos de la ley de caza. En lo sucesivo, ateniéndose a estas modificaciones, queda absolutamente prohibida toda clase de caza desde el 15 de Febrero hasta el 31 de Agosto inclusive en todas las provincias del reino, excepción hecha de las del litoral cántabro, incluso las cuatro de Galicia, donde la veda no terminará hasta el 15 de Septiembre; las islas Canarias, donde la veda regirá desde el 1 de Enero a 31 de Julio, y las provincias del Norte, en que el jabalí, como animal dañino, podrá cazarse en todo tiempo, y el rebeco desde el 15 de Agosto al 1 de Febrero.

Las palomas campestras, torres, fátulas y codornices, desde el 1 de Agosto, en aquellos terrenos en que se encuentran sembradas de cereales las cosechas, aun cuando los haces ó gavillas se hallen en el terreno.

No será considerada como Sociedad de tiro de nichón la que no conste inscrita en el Registro de Asociaciones del Gobierno civil de la provincia respectiva. Las palomas nortinas en las Hérzades de tiro de nichón sólo se evaluarán si podrán circular por los asociados.

Será libre y permitida la circulación y venta de los conejos castrados durante el período de veda en toda la Península. En las lunas ó alimteras ó terrenos pantanosos podrán cazarse las aves acuáticas y zambudas y las bacaudas, bovacinas y demás similares hasta el 31 de Marzo.

Las aves insectívoras no podrán cazarse en tiempo alguno, incurriendo los infractores en multas de 100 a 200 maravedís. Queda prohibida la circulación é introducción en las poblaciones de pájaros muertos sin pluma, y la circulación é introducción en las poblaciones de los pájaros vivos ó muertos que no vayan acompañados de la correspondiente guía.

Se prohíbe en todo tiempo la caza con huán, lazos, perchas, redes, lica y cualquier otro artefacto. Queda terminantemente prohibida la circulación y venta de aves vivas ó muertas y de los pájaros vivos ó muertos que determina el reglamento.

Queda también terminantemente prohibida en todo tiempo, y por sanción de seis años, desde la publicación de este decreto-ley, la exportación al extranjero de toda clase de pájaros de caza mayor y menor, excepción hecha de los estorninos y torcos, y de los conejos, que sólo podrán ser exportados desde el 1 de Septiembre al 1 de Marzo de cada año.

Desde el 1 de Marzo al 15 de Octubre se prohíbe en toda España la caza con galgos ó podencos en toda clase de terrenos. Será libre la caza de animales dañinos, lobos, zorros, guardías, jabalíes, conejos monteses, liebres, tejones, conejos explotados ó en libertad y demás que determina el Reglamento en los terrenos del Estado ó de los pueblos, en los baldíos y en las rastrojeras de propiedad particular no cerradas ó amojonadas.

Don Gastón Mittenhoff denunció nuevos abusos que ha comprobado en las hecherías, y especialmente en la venta de leche en ambulancia. Pidió de nuevo que se acordase la inspección a la contabilidad municipal, que repetidamente tiene soliteada, anunciando que sobre este tema se ocupará en la Prensa.

TELEFONO núm. 340 El Liberal

Ral Sociedad Económica Sevillana de Amigos del País

Sección de Estudios comerciales. Curso de 1923 á 1924.

Lista de las alumnas de la carrera mercantil para señoritas, que en los exámenes de fin de curso han obtenido las calificaciones que se expresa:

Mecanografía, primero y segundo curso. Sobresalientes y diploma: señoritas Dolores de la Vega Muñoz, Trinidad Miluy Martínez y Nieve Quintana Espinach.

Sobresalientes: señoritas Elvira Pérez Comendador, Josefa Gutiérrez Acosta, Ana Aparceiro Gómez de la Herrán, Carmen González Muñoz, Magdalena Buendía Ramírez y Amelia Romero Riquelme.

Caligrafía, primero y segundo curso. Sobresalientes y diploma: señoritas Magdalena Buendía Ramírez, Nieves Quintana Espinach y Amelia Romero Riquelme.

Sobresalientes: señoritas Elvira Pérez Comendador, Josefa Gutiérrez Acosta, Ana Aparceiro Gómez de la Herrán, Carmen González Muñoz, Nieves Quintana Espinach y Manuela López Fernández.

Sobresalientes: señoritas Josefa Gutiérrez Acosta, Ana Aparceiro Gómez de la Herrán, Amelia Romero Riquelme, María Gómez Moreno y María Luisa Moreno Vega.

Inglés, primero, segundo y tercer curso. Sobresalientes y diploma: señoritas Elvira Pérez Comendador, Carmen González Muñoz, Nieves Quintana Espinach y Manuela López Fernández.

Sobresalientes: señoritas Josefa Gutiérrez Acosta, María Blasco Ruiz Navarro, Amelia Romero Riquelme, Gregoria Martín Hernández y Leonor Ruiz López.

Aritmética general. Sobresaliente y diploma, señorita Elvira Pérez Comendador.

Sobresaliente, señorita Josefa Gutiérrez Acosta.

Aritmética mercantil. Sobresaliente y diploma, señorita María Blasco Ruiz Navarro.

Sobresalientes: señoritas Ana Aparceiro Gómez de la Herrán, Nieves Quintana Espinach, Amelia Romero Riquelme, y Enriqueta Escacena Romero.

Teneduría de libros. Sobresalientes y diploma: señoritas María Gómez Moreno y María Manuela Martín Márquez.

Taquigrafía. Sobresaliente y diploma, señorita Trinidad Miluy Martínez.

Academia de Música. Oposiciónes á premios.

Las alumnas de Piano, quinto, sexto, séptimo y octavo año, cuarto de Solfeo y Armonía, que obtengan ó hayan obtenido la calificación de Sobresaliente y piensen hacer las oposiciones á los premios en las expresadas asignaturas, deberán pasarse por la Secretaría de esta Sociedad para hacer la matrícula correspondiente.

Estas inscripciones son gratuitas.

Teatro Portela

El sábado próximo se celebrará en este teatro una función benéfica, organizada por la Asociación de Funcionarios Municipales, con sujeción al siguiente interesante programa:

Primero. Sinfonía. Segundo. La locura de Don Juan, graciosa farsa en tres actos, original de Carlos Arniches.

Tercero. Tomar parte las señoras Baquer, Orejón, Calzadilla, Cortés, Molina y Gómez, y los señores Llano, Dejáun, de Diego, Rodríguez, Carreras, Ramos (H.) y Llano (M.).

La función comenzará á las diez y media, y registrarán los siguientes precios: Plateas con seis entradas, 80 pesetas; sillas, 3; entrada general, 1.

Todos los clientes

antiguos que tiene Tomás Bernat en Feria, 128, son señores que han probado una vez calzarse en esa casa.

Esto solamente ocurre en casas como la que nos ocupa, que dejan satisfecho al cliente y no necesitan éste probar en otro sitio.

En Jerónimo Hernández, 8 se sirven helados á cuarenta céntimos y á 4 pesetas kilo.

Arriando al teléfono 665, le llevan á usted á domicilio de seis mantecados en adelante.

Casa Particular MONSALVES, 35 Cortes de trajes de fresco, lavable, á 25, 30, 35 y 40 pesetas.

Cortes de trajes de gabardina, de algodón, á 18 pesetas.

La corrida del domingo en Madrid

Luis Freg, Fortena y Nacional con toros de Villalón

(Información recibida con retraso.) Tarde despejada y poco calurosa. Reina un ventarrón fortísimo. Entrada, buena.

PRIMERO.—Largo de cuerpo, ancho de armas, mal mantenido. Freg le tira con brevedad y asero. Se agotan todos los recursos para que embista y no hay manera de evitar la quema.

De ella se encargan Ciervana y Carrato, tardando un siglo en el menester. El toro, de absoluto pronóstico reservado. Los toreros, absolutamente conservadores.

Luis Freg encuentra en vez de un toro un pajaraco. El moicano, horriblemente molesto por el aire, que le descubre, entre tarascadas de trompas. Aligera, meliendo un pinchazo, en el que no le dejó pasar el enemigo, y á toro quieto cae otro pinchazo hondo. Acabo con un estocazo algo caído, casi á un tiempo. (Muchas palmadas, pues el corripeto se las trae.)

SEGUNDO.—Berredón en negro, también hueco y con armas bien colocadas.

Huyendo descaradamente tropieza con los equipos, salta al cañón, y hace, en fin, una pella bastante que afaña. Debió jugarse su discusión.

Nacional le sacó algunos capotazos eficaces, que se palmotearon.

Banderillean Posadero y Armilla tan pronto como faltó de instrumento.

Fortuna muéltela por la cara, á pesar de lo cual se le va el buco, que en una ocasión le persigue largó trecho sin intención manifiesta de perjudicarlo. Se repiten los acciones, y el bilbaíno no se acobarda.

Un pinchazo hondo, una casi entera, jugando todo, luego de emplear una carrera para cada muéltela; un aviso, un intento de descañello, varias dobladuras del mancebo, al que al fin se acocota.

TERCERO.—Más bien chico que grande, mal fachado, fofo de cornamenta. Traza, en fin, de novillito cuero.

Nacional veroniquea luchando con el aire y el poco gas del corripeto, que, por lo menos, se arranca bien á los caballos, aunque acaban yéndose. Nacional trabaja para reducirlo á la obediencia. (Palmadas.)

Los toros regulares por Calomino y Pintao los palitroques reglamentarios, entra en funciones el jefe de la familia Nacional.

La faena es decente, con demasíada intervención del viento, aun las lúndas del bruto que de cada muéltela se va á toda velocidad. El torero, al fin, le sujeta, y aprovechando mete la mano, clavando todo el sable un tanto caído.

El juicio que hasta ahora merecen los toros lo resume un espectador, preguntando: ¿Queréis Villalones, á lo que se contesta con un no formidable.

CUARTO.—Gordo, bien presentado en totalidad. Sin excederse en nada cumple con los picadores.

El único quite vistoso uno de Nacional. Alfredo Freg metió el hasta ahora único par de recibo.

Su hermano Luis sale á matar cuando el aire es verdaderamente tremebundo. El hombre muéltela en constante compromiso, da pocos pasos y se mete derecho con un pinchazo, seguido de otro de mejor calidad, rematando con una estocada desprendida. (Silencio.)

QUINTO.—Desmedrado de cuerpo y un tanto cornalencillo. (Protestas, que aumentan al ver al bichejo barbear las tablas.)

El primer tercio transcurre en un puro escandalo. El corripeto se tapa á puro tropezar con los montados.

A pesar de las muchas asignadas al lanzamiento de almohadillas, cae á la arena un gúlvico de ellas. Los banderilleros cumplen su cometido expiésticamente.

Fortuna, indicando al público que él no tiene la culpa, tira á alñar con el trape, mete media estocada delantera, y descabala.

SEXTO.—No mal mozo, pero con aspecto de buco. Casi lo confirma yéndose de los capotes, y luego de pararse escurbiendo antes de arrancar.

Deliéndose al castigo hace una asquerosísima pella, mercedera del fuego más denigrante. Agradezca el señor Villalón la benevolencia presidencial.

En un tendido aislado se forma un orfión, que obtiene el aplauso de las masas.

Nacional pone fin al indigno festivo con un espadazo, que no merece el galapazo, y un descaballo.

La Granadina, Calzados

Zapatos charol 1.º, para señoras modelo 18, á 22 pesetas. Sierpes, 10, y San Acasio, 2 frente al Correo

Radiotelefonía Aparatos, materiales y accesorios de todas clases. Pianos, gramófonos, discos, máquinas de fotografía, de coser y escribir; bicicletas; ollas y cacerolas de aluminio de 5, 6, 7, 8 y 9 litros, á 3,50. Porcelanas plenas de primera á 4 pesetas kilo. Bombillas eléctricas á una peseta. Artículos para regalo. «A CASA SIN BALCONES» O'DONNELL, 54

La revista de las familias

Grandes reformas é innovaciones de «La Moda Práctica»

El último número de «La Moda Práctica», con las reformas é innovaciones que acaban de ser introducidas en la más popular de las revistas de moda, única en su clase para el hogar español, está mejorado de modo tal que no desmerece en nada á sus similares extranjeros.

Revistas de esta índole pocas hay en España, no obstante la necesidad, cada día más sentida en los hogares de contar con una publicación en la que, al lado de las secciones de modas, aparezcan otras sobre temas, cuestiones y motivos propios del hogar y de la familia.

«La Moda Práctica» cultiva con atención preferente estas cuestiones, por lo que hace que su lectura sea sumamente atractiva é interesante.

Por cincuenta céntimos al mes se puede tener una verdadera revista del hogar, con todo lo concerniente al mismo, á más de numerosas secciones, con extraordinaria profusión de grabados y dibujos.

En «La Moda Práctica» colaboran actualmente las más selectas firmas y los más prestigiosos diseñadores, y, no obstante su valía, equivalente á las similares extranjeras, su suscripción sólo cuesta cincuenta céntimos al mes.

Cuántas personas desearían ver por sí el valor y la importancia de las reformas introducidas, pueden pasarse por la Administración de EL LIBERAL, donde se facilita un número de «La Moda Práctica» para su examen.

Muebles á piazor

y al contado. Sillas, estrados, formitorios, comederos. La casa más barato vende. Edmundo Santander, Corridora, 32. Telef. 417

Marca HERNANTIZ Registrada. gafas, aparatos especiales y braguetas para hernias inoperables, á más fida, con patentes. Mateos Gago, 55

de ocasión de todas clases, relojes de oro á única casa vendiendo barato. O'DONNELL núm. 26

PIÉNSELO...

y cuando lo haya pensado, seguirá nuestro consejo: Comprará usted un Ford

EL AUTOMOVIL UNIVERSAL y tendrá la seguridad de contar con su coche cuando lo necesite.

UN AUTOMÓVIL DE CALIDAD A UN PRECIO ECONÓMICO

Ford Motor Company S.A.E.

PEDID INFORMES A LOS AGENTES FORD

JAVIER MOLINA AGENCIA OFICIAL DEL Ford EL AUTOMOVIL UNIVERSAL

Exposición: Sevilla Talleres: Trajano, 6 Amor de Dios, 23

JUAN PAZOS AGENTE OFICIAL DEL Ford EL AUTOMOVIL UNIVERSAL

MENÉNDEZ PELAYO, 12 y 39 Próxima apertura del SALON EXPOSICION Cánovas del Castillo, 57, y Moret núm. 1,

Asociación de Caridad

Presidida por el señor marqués de Aracena, se ha reunido la Comisión ejecutiva de este instituto benéfico, con asistencia de los señores Hortal, Contreras, Lánguez y Tobía (don Quiroga).

Aprobada el acta de la sesión anterior y terminado el despacho de solicitudes en demandas de socorros, se dijo, que desde que el 21 del actual se habían distribuido 367 medias hogazas de pan, repeseo y último reparto costado de las 1.500 pesetas que con dicho fin, donaron los señores albañices de doña María Luisa Peryra (que en paz descanse), en sufragio por el alma de la finada.

Y no habiendo más asuntos de qué tratar, se levantó la sesión.

Continuación de la lista de las nuevas suscripciones recibidas para ayudar al sostenimiento de la Asociación:

Don Agustín López Macías (Galería), 1 peseta mensual; don Joaquín Ruiz Ballesteros, 1; don José Lara Díaz, 1; don Francisco Gómez Bajuelo, 1; don Federico Santo-Toribio, 1; doña Rosario Luque López, 1; don Manuel González de la Barrera, 1; don Juan López García, 1; don Juan Sánchez Martín, 1; don Eduardo Morales Campes, 1; don Rafael Monge, 2; don José Fernández, 1; don Manuel Casellas Vega, 1; don Angel Bonilla Pérez, 1; doña María Ballesteros Ruiz, 1; don Antonio Herrera Gómez, 1; don Gregorio López Galán, 1; don Francisco Barrera Suárez, 1; don Miguel Ríos Sarmiento, 250; don Joaquín Molero Palacios, 5; señor marqués de Albuñol, 10; don Antonio Cartaya Román, 2; don Fernando Gragera de León, 4; don José Balbuena Montero, 5; señores Escobar Hermanos, 3; don Javier Molina, 5, y don Angel Gutiérrez Díaz, 25 anuales.

Para la defensa de los derechos del primero, como apelante, asistió el letrado don Ricardo de Checa, y para la del segundo, como apelada, don Antonio Giménez de Anzo.

También concurrieron á la vista, visitando por primera vez, los recordadores de esta Ilustre Colección don Felipe Pavón y Rojas y don Juan Delgado Ordóñez, en representación de los litigantes.

AUDIENCIA

Hoy han empezado á funcionar las Salas de lo Civil y Criminal de esta Audiencia en el nuevo edificio, habiéndose celebrado las siguientes vistas:

Sección primera.—Causa tramitada en el Juzgado del Salvador contra Antonio Oliva Torrón, por dolo.

El abogado fiscal sustituto, señor Curió, solicitó para el precezo la pena de 20 pesetas de multa é indemnización de 783 pesetas al perjudicado.

El letrado defensor, don Tardávilero Muñoz, solicitó la absolución.

Por distintas causas se suspendieron las vistas de otros tres juicios.

Sección segunda.—Esta Sección no tenía hecho señalamientos para el día de hoy.

Sala de lo Civil.—Autos tramitados en el Juzgado de Montero é instancia de don Dionisio Trevilla García contra don Pedro Trevilla García, sobre resolución de un contrato.

Para la defensa de los derechos del primero, como apelante, asistió el letrado don Ricardo de Checa, y para la del segundo, como apelada, don Antonio Giménez de Anzo.

También concurrieron á la vista, visitando por primera vez, los recordadores de esta Ilustre Colección don Felipe Pavón y Rojas y don Juan Delgado Ordóñez, en representación de los litigantes.

NOTICIAS

Ha regresado de París nuestro distinguido amigo don Manuel Ortega Iglesias.

El Dr. D. Pedro Bernádez se trasladado su consulta de especialidades á la calle Pérez Galdós, 4 (antes Corona). De 2 á 5.

Han salido para Sanlúcar de Barrameda á pasar la temporada veraniega, las bellas y encantadoras señoritas Rosario y Julia Pico, en compañía de su familia.

Dr. Cacace Oculista, Juan Rabadán 22, S. Lorenz

Se interesa la presentación en et Delegación de Hacienda (secretaría) de don Rosario Correa Roldán, para comunicarle una resolución sobre el sobre de un crédito de Ultramar.

TOS CONVULSIVA.—Se cura evita con GRINDELINA del doctor Fontán. Farmacias, 2,50 ptas.—Enví por Correo, 3 ptas. Farmacia doctor Fontán, de Sevilla.

El jefe de Estadística de la provincia ha tenido la amabilidad, que le agradecemos, de enviarnos cuatro ejemplares del «Boletín Demográfico de España», correspondientes á los meses de Enero, febrero, Marzo y Abril.

Las citadas publicaciones contienen interesantísimos datos sobre el movimiento natural de la población y sobre el de buques y pasajeros por mar.

Véndese magnífica casa con jardín y superficie de 32,50 metros de terreno edificable, todo tapiado, agua abundante, travía á la puerta. Razón: Restaurant Pasaje de la Europa, Barco, 1. De 5 á 7 tarde.

Ha regresado de París nuestro querido amigo el doctor don Manuel Vela.

DR. ARANA SAGASTA 23

Del Gobierno civil — El marqués de Albuñol, esta mañana en el Gobierno civil, despidiéndose del gobernador, pues marcha á Barcelona.

También visitó al gobernador el delegado regio para la represión del contrabando en la provincia de Sevilla.

Casa SARTOU Sombreros de paja gran moda, 7 pesetas.

Nos manifiesta el director del Asilado Monte Carmelo, don Antonio de Jesús Montiel, que un sujeto desaprensivo visita las casas de los socios protectores del Asilado, recaudando fondos para la colonia veraniega del mismo nombre.

Ya ha hecho efectivo algunos donativos. Como esa recaudación sólo la hace el maestro Montiel, quien es bien conocido y además justificará su personalidad con esa cédula número 90.148, las personas que reciban la visita del estafador, deben dar aviso á las autoridades.

Carbón Inglés. El próximo sábado 28 del corriente empezará la descarga en el puerto el vapor

HILLFERN de un completo cargamento de Carbón cardiff, grueso cribado

Para pedidos, Alfredo J. Pope Maese Rodrigo, 38. Sevilla. Teléfono, 592.

Ha sido nombrado veterinario de Sanlúcar la Mayor don Manuel Velasco Aguilera.

El próximo día 27, á las cinco de la tarde, se celebrarán en el Hospicio provincial varios festejos por la Hermandad del Sagrado Corazón.

Cunas de mimbre, camas, mecedoras, etc., los vende más barato que nadie la casa Larena, 12.

En los exámenes celebrados en la Económica ha obtenido la nota de sobresaliente en el sexto año de la carrera de piano la bella señorita María Ferrer González, hija de nuestro querido amigo el industrial de esta plaza don Federico Ferrer Vidal.

Con toda felicidad ha dado á luz una preciosa niña la joven y bella esposa del ilustrado médico de la Beneficencia provincial don Joaquín Machuca, nacida Carmen Hernández de Santalalla, encontrándose tan feliz de la madre como la recién nacida en perfecto estado de salud.

En el rápido de esta mañana marchó al Escorial, donde pasa temporada su familia, nuestro amigo don Simón Candau.

Para artículos de viaje IDIGORAS. SIERPES, 57

Los TRAJES Sucios, rotos ó derrotados, el taller de plancha Gran Capitán, 12, los deja como nuevos. Se vuelven y arreglan trajes y abrigos.

El problema de la leche

Sr. Director de EL LIBERAL. Mi distinguido amigo: Le agradeceré infinitamente la inserción de las siguientes líneas, para divulgación, por tratarse de un asunto tan importante como es la higiene pública. En la sesión celebrada hoy en el Ayuntamiento se continuó mi campaña sanitaria, correspondiente al análisis de la leche que se vende en Sevilla.

Como el presupuesto municipal aprobado no permite aumentar el personal del Laboratorio que fiscalice constantemente las cuarenta y cuatro lecherías existentes en la capital, resulta la lógica consecuencia de tener que conformarse con el artículo que quieren venderse.

He pedido á la Comisión permanente que divulgen los sencillos procedimientos de la ciencia química, á fin de que cada consumidor se convierta en químico y fiscal de lo que bebe, y de ese modo no es necesaria la actuación del Laboratorio oficial, porque el público, al comprobar por sí mismo la calidad, conseguiría de un modo infalible y rápido el cierre de algunas lecherías, ó de continuar abiertas ya tendrían buen cuidado sus dueños de servir leche pura, para no ver perdida su clientela.

La leche debe contener las siguientes substancias en cada litro: Manteca, 40 gramos; lactina, 80; caseína y albúmina, 34; sales, 6, y agua natural, 870.

Para conocer las falsificaciones con un gasto insignificante se hará lo siguiente:

Primero. Hiérvanse 200 gramos de leche, y si se coagula en el vaso formando pequeños grumos á medida que se va enfriando, entonces contiene almidón.

Segundo. Dilúyase la leche en agua, y si forma una crema entonces contiene materia cerebral. También puede comprobarse la materia cerebral quitando una pequeña cantidad de leche, y el olor característico lo delata.

Tercero. Viértanse algunas gotas de tinte de yodo en un vaso de leche, y si se pone amarillosa entonces contiene un diez ó un quince por ciento de dextrina; pero si se torna de color azul violado, es señal de que contiene un 50 por 100 de dextrina.

Cuarto. Evapórense cien gramos de leche, y el residuo ó extracto seco debe pesar 13 gramos. Cuanto menos extracto seco hay, más agua contiene. Por ejemplo, si el extracto pesara solamente 4 gramos, entonces la leche contiene un 70 por ciento de agua.

Quinto. Viértanse algunas gotas de tinte de yodo en un vaso de leche, después que haya hervido, y al enfriarse va tomando un color tanto más azul cuanto más fécula ó harina contenga.

Como la leche aguada no aguanta el calor, se da el caso de que algún que otro industrial utilice artificios para conservarla mejor veinte ó treinta horas, y se suele usar el bicarbonato de potasa y también de sosa, los cuales son muy nocivos y peligrosos para los niños.

Para descubrir la cantidad de bicarbonatos es conveniente lo haga un profesor, por exigir más cuidados el análisis cuantitativo.

Confando en la eficiencia de estas neciones de química al alcance de todos, me considero satisfecho de contribuir á una labor humanitaria, en vista de que el Laboratorio municipal no cuenta con bastante personal para inspeccionar los mil ciento cincuenta y ocho establecimientos de diferentes bebidas y comestibles existentes en Sevilla.

En la semana próxima continuaré la divulgación á la vista de los análisis que haga.

Como siempre, me repito su afectísimo s. s. q. e. s. m., Gas ón Hillfennhoff Vidal. Profesor mercantil.

NUESTROS SUSCRIPTORES

Todo el suscriptor nuestro que se ausente de esta capital durante los meses de verano y desee recibir el periódico, sin aumento de precio, en el lugar donde reside, ha de avisar oportunamente, con claridad, en esta Administración ó por conducto de nuestro repartidor.

Lo mejor de lo mejor

El descanso, después de la cotidiana labor; pero precisa un sitio que sea compatible con nuestro carácter tranquilo y sosegado.

Para ello nos hemos decidido por el Bar Jerezano, plaza de San Francisco, esquina á Fernández y González, donde nos hallamos mejor que en nuestra propia casa.

Una manzanilla exquisita, fresquísimas, acompañada de unas «clapas», hechas por el gran cocinero Pepe el del Puerto, nos dan ánimo y fuerza para sobrellevar esta piénea vida.

Cadenas de oro de ley, garantizadas Pedro García, Sierpes 9

NUEVO SERVICIO DE AUTOMOVILES - TAXIMETROS a 80 céntimos kilómetro

Plaza de San Francisco, delante de las vallas del Banco de España. Teléfono, 106.

AUTOMOVILES AMILCAR MARIANO SANCHO, S. A. Salón Exposición: O'DONNELL, 38 - Sevilla Entrega inmediata

Plaza de San Francisco, delante de las vallas del Banco de España. Teléfono, 106.

AUTOMOVILES AMILCAR MARIANO SANCHO, S. A. Salón Exposición: O'DONNELL, 38 - Sevilla Entrega inmediata

Plaza de San Francisco, delante de las vallas del Banco de España. Teléfono, 106.

AUTOMOVILES AMILCAR MARIANO SANCHO, S. A. Salón Exposición: O'DONNELL, 38 - Sevilla Entrega inmediata

INFORMACIÓN TELEFÓNICA Y TELEGRÁFICA

EDICIÓN DE LA NOCHE DEL DÍA 25

La "Gaceta" publica una disposición que anula varios nombramientos de profesores de Escuelas Návicas

El Sr. Alcocer ha presentado dimisión irrevocable de la Alcaldía de Madrid

Todavía se ignora el paradero de las niñas desaparecidas

Firma de Hacienda En favor de las viudas y huérfanos

Madrid 25 (2 t.) En la Presidencia facilitaron a los periodistas copia de un decreto de Hacienda...

Reunión de los vocales del Directorio

Los vocales del Directorio se reunieron esta mañana en Consejo...

La exportación de lentejas

La "Gaceta" de esta mañana publica un real decreto prorrogando hasta el día primero de Septiembre...

Los profesores de las Escuelas Návicas

Hoy ha aparecido en el diario oficial el real decreto declarando sin valor ni efecto los nombramientos de los profesores en propiedad de Escuelas Návicas...

De interés para los fabricantes de paños

También publica hoy la "Gaceta" el aviso de un concurso entre fabricantes nacionales para que presenten muestras de paño y algodón...

El alcalde de Madrid ha dimitido

El sábado es posible se le designe sustituto

Madrid 25 (3 t.) Ha dimitido con carácter de irrevocable la Alcaldía de Madrid, el señor Alcocer.

En defensa del idioma castellano

Se enviarán a los Centros intelectuales extranjeros cinco millones de publicaciones españolas

Llevando como primera firma la de don Antonio Maura, presidente de la Real Academia de la Lengua...

Se guarda extraordinaria reserva acerca de lo tratado en esta conferencia.

¿Estamos a punto de descubrir el misterio?

No obstante la reserva que se guarda en los centros policíacos, hemos logrado saber que la Policía está siguiendo en estos momentos, con todo interés y el mayor celo, una pista tan segura, al parecer, que ella permitirá descubrir la clave que ponga fin a este misterioso suceso.

La conferencia duró más de tres horas.

Se guarda extraordinaria reserva acerca de lo tratado en esta conferencia.

¿Estamos a punto de descubrir el misterio?

No obstante la reserva que se guarda en los centros policíacos, hemos logrado saber que la Policía está siguiendo en estos momentos, con todo interés y el mayor celo, una pista tan segura, al parecer, que ella permitirá descubrir la clave que ponga fin a este misterioso suceso.

Dicha pista está relacionada con una de las hipótesis lanzadas, no hace aún muchos días, por "El Liberal".

Se espera con extraordinario interés el resultado de estas diligencias policíacas.

LEA USTED MANANA El Liberal

Para comprobar sus manifestaciones enviaron a una farmacia por cuatro ampollas de morfina, que fueron despachadas.

BARCELONA

Las multas a los abogados

Barcelona 25 (4 t.) Al recibir el gobernador a los periodistas se manifestó que las multas impuestas al Colegio de Abogados seguían su curso.

En días sucesivos—añadió—iré remitiendo más comunicaciones a los demás jueces.

No obstante lo que se había dicho de que pasaba el plazo sin que se hiciera nada sobre el asunto, éste ha seguido, no habiendo procedido por la vía de apremio para que no se dijera que obraba con ensañamiento.

Terminó diciendo el gobernador que en este asunto, como en el del separatismo, obraba de acuerdo con las indicaciones del Presidente del Directorio.

Una representación del Colegio de abogados se entrevista con el presidente de la Audiencia

Visitó al presidente de la Audiencia el decano del Colegio de Abogados, señor Abadal, acompañado de numerosos compañeros, para hablarle sobre la detención de los señores Company, Oveja y Bastardas.

Parece que le hicieron ver la ilegalidad de la detención.

El señor Abadal confirmó ante los periodistas el objeto de la visita, y refiriéndose al señor Bastardas, dijo que desde el viernes estaba detenido, sin haber sido puesto a disposición de la autoridad militar y sin haberle tomado nadie declaración. Aún ignora por qué ha sido detenido.

Accidente ferroviario.—Tres heridos.

Esta mañana salió como de costumbre, el tren de obreros de la Compañía del Norte, hacia la barriada de San Andrés.

Por una equivocación se le cambió de vía, estando el convoy a punto de chocar con un tren de viajeros de la línea de Tarrasa, que venía en sentido contrario.

Gracias a la serenidad de los dos maquinistas, que lograron frenar a tiempo, no se produjo una verdadera catástrofe.

Entre los viajeros del tren de Tarrasa se produjo tal pánico, que una mujer y dos hombres se arrojaron por las ventanillas a la vía, sufriendo lesiones de pronóstico reservado.

MARRUECOS

ZONA DE MELILLA

La Aduana marroquí

Melilla.—Desde mañana comenzará a funcionar la Aduana marroquí, que cobrará el cinco por ciento de todas las mercancías que entren con destino al ejército de operaciones, las cuales hasta ahora estaban exentas de todo tributo.

Otras noticias

Un carro ocupado por cinco indígenas volcó a consecuencia de haberse espantado la caballería.

Toros en Roma

Cogida de Rodalio

Roma 25 (5 t.) Se lidiaron toros de Hidalgo Bueno, que cumplieron.

Rodalio estuvo superior en su primer.

Al clavarle un par de banderillas fué volteado, resultando con un puntazo leve.

Pedrucho estuvo bien.

Boltañes rejoneó dos novillos.

EXTRANJERO

El incidente anglo-mejicano

Laredo (Estados Unidos).—Esta mañana ha desembarcado en territorio americano el señor Cummins, encargado de Negocios británicos en México.

Londres.—Interpelado esta tarde Mac-Donald en la Cámara de los Comunes sobre la cuestión de México, dijo que nada tenía que añadir referente a la situación general de aquella nación.

El "raid" París-Tokio

París.—Telegrafían de París que el aviador Pelletier d'Olisy ha sido ascendido a capitán, y el mecánico Vesin, que le acompañaba en su feliz "raid" París-Tokio, sargento mayor, ha sido nombrado cabellero de la Legión de Honor.

El general Primo de Rivera en Granada

La llegada

Granada 25 (4 t.) Desde primeras horas de la mañana, el comercio cerró las puertas para dar mayor solemnidad a la llegada del Presidente del Directorio.

La ciudad presenta hoy brillante aspecto.

Desde anoche comenzaron a llegar a Granada numerosos forasteros, viéndose totalmente llenos, hoteles y hospederías.

A las nueve en punto llegó el tren que conducía al Presidente.

Le acompañaban los infantes don Carlos y don Gabriel y los vocales del Directorio generales Vallespino y Hermosa.

Se le dispuso un entusiasta recibimiento.

Desde Loja le acompañaba el gobernador civil, don José María Aramburu.

De la estación se dirigió al Hotel Palace.

UN PROCESO HISTÓRICO

Madrid 25 (6 t.) Como teníamos anunciado esta mañana se reunió en su despacho oficial el Consejo Supremo de Guerra y Marina, para emitir sentencia en la causa que se acaba de ver contra los generales Berenguer y Navarro.

Comenzaron las deliberaciones exponiendo primeramente el juez instructor sus puntos de vista.

Se siguieron los demás generales que integran el Tribunal juzgador.

Como hay el propósito de terminar las deliberaciones en una sola sesión, los generales no abandonaron ni para almorzar el edificio del Senado, haciéndolo en una de las dependencias inmediatas de la Alcázar, y sirviéndoseles el almuerzo de un café cercano.

EN LOS TRANVÍAS

Cuidado con la carteral

En el tranvía de la línea de Britaña le quitaron la cartera al lucero del alba. La Policía lo sabe, porque en dos días han quitado dos carteras; pero lo sabe ya no coge a los carteristas. Hay que decirlo así, aunque le sienta mal a don Agapito, el segundo jefe, que ahora ejerce de comisario.

Sí, don Agapito: le quitaron la cartera al más bendito. La noche del banquete de los Previsores del Porvenir en Eritaña, subió a un tranvía "El Zambor", carterista conocido, y al meter "los bastos"—que eso le dicen a los dedos—en el bolsillo interior de la americana del capitán de Ingenieros señor Gómez, éste cogió al "Zambor", y en unión del suboficial de Granada señor Pozo, lo zambulló en el cuartel de la Guardia civil de San Diego. No dimos cuenta de ello porque no llegó a consumarse el robo.

Anoche han quitado otra cartera a nuestro amigo don Juan Alonso; pero a ésta, hay que cantarle al "aranda" lo de los campanilleros:

¡y se la llevó, y se la llevó!

Subió nuestro amigo al tranvía de Britaña a las once de la noche, y se quedó en la plataforma, con una niña pequeña. Dos jóvenes bien vestidos se acercaron a él, y uno de ellos empujaba al otro, que se veía obligado a estrecharse contra su presa. El sombrero de paja del carterista cayó un momento de abanicar, y ya estaba la cartera en su poder. Por debajo del brazo de nuestro amigo, que iba agarrado a la barra del tranvía—¡qué boyantes cuando van así!—sallieron los arandas y desaparecieron por la Puerta de Jerez. El robado se dio cuenta del robo al descender del tranvía.

La cartera, una buena cartera, con iniciales de oro, contenía 300 ó 350 pesetas en billetes, tarjetas, licencia de uso de armas, retratos, documentos de interés, un escapulario y sellos de Correos.

El señor Alonso, que la dio parte a la Policía, se lo da todo al carterista, que se puede quedar con el dinero y con la cartera; pero le agradecería mucho devuelva los documentos, las iniciales y el escapulario, estas dos cosas recuerdos de familia.

Tú, excelente ratero, debes tener madre, y si no te dio nunca una escapulario, será porque no te lo merecerías, por granujilla; pero tú no sabes la importancia que tienen estas cosas. De modo y manera, carterista habilísimo—"El Zambor", "El Carpio", "El Trigo"—quienquiera que seas, con los sellos de Correos puedes certificar la cartera a nombre de don Juan Alonso, Sierpes, 98. Te lo agradeceré mucho. El dinero para tí, y que lo disfrutes con salud ó lo gastes en mejoraría.

La eficacia de la propaganda

Cómo se pueden desecar las lagunas que rodean a Sevilla

Esta mañana publicábamos, y en esta misma edición se inserta, un anuncio de los grupos bombas Pal-Las, que vende la casa Manuel Fernández Pérez, y hoy mismo se ha enviado un grupo a don Juan Cabanas Aleja, para la instalación que se hace próximo a la Aljaba, de aguas filtradas.

He aquí la eficacia de la propaganda. Dijo el señor, que conoce el admirable funcionamiento de estos grupos, ignorando donde podría adquirirlo, y ya está vendido uno que vale un rédimento de ochenta mil áfros por hora, con un consumo de gasolina insignificante.

A los ingenieros que han ido a reconocer el grupo Pal-Las le hemos oído decir que con una de esas bombas se pueden desecar todas las lagunas que rodean a Sevilla en dos o tres días. Su instalación y manejo es facilísimo y su costo total muy reducido.

Por sí puede ser útil la advertencia al Ayuntamiento se la brindamos. El agua la eleva la bomba a la altura que se desea. Hay grupos que extraen desde 25.000 hasta 250.000 litros. Con uno pequeño se puede desecarse una laguna un par de días.

Los riegos del Alto Aragón funcionan a base de estos grupos de bombas.

El señor Fernández Pérez informa a cuantos deseen conocerlas en su casa de maquinaria, tuberías, alambre espiño, grasas lubricantes para automóviles, de la calle Fernández y González.

Por cierto que hablando de los aceites lubricantes nos ha dicho que los de la Standard son iguales que los que se venden a cuatro pesetas kilo y él vende a dos. La Standard, de los Estados Unidos, surge de aceites a todas las fábricas del mundo, y el señor Fernández Pérez los recibe directos.

Telas casi regaladas

Siguen las

Grandes Rebajas por fin de temporada.

Laborde y Guerra

Batistas finas a 0,50 peseta metro. Crespon a 0,60 peseta metro. ¡Ocasión! ¡Ocasión!

Almirante Apodaca, 13 (Frente a los Juzgados.)

TAXIMETROS MAURER

Representante en Sevilla: Hipólito de Oya

Garage San Cristóbal

El problema del calor lo resuelve un alicantino

¿Usted no ha bebido la horchata de chufas?

¿No? Está usted más atrasado que algunos socios en los casinos. La horchata líquida de chufas—de cotufas, que decimos los chiquillos de por acá—es la cosa más rica, más suave, más fresca y más insensitiva que se puede beber. Y además tiene una ventaja: que es el único refresco que quita la sed verdad (con un vaso queda usted satisfecho).

Ha tenido que venir un alicantino a resolver el problema del calor, porque el calor es un problema. Si señor; un problema. Hoy todos son problemas.

Hay cosas que no se pueden fabricar más que por los que las conocen. En Alicante no verá usted horchata amantillada, ni en Valencia horchata manzanilla. En cambio en la horchata son los amos. ¿A una no sabe usted cuántos litros de horchata líquida salen de una "candía"? ¿Qué va usted a saber! No nosotros, hasta ayer, que vimos cómo se hace la horchata. Confesamos, con la mano puesta sobre el corazón, que no hay nada más limpio y más escrupulosamente confeccionado, más higiénico que un vaso de horchata. El mano del hombre que la vende toca sólo al trifo, y la mano del hombre que la bebe sólo toca al vaso: esto sí no quiere decir por la palita. La horchata se hace mecánicamente. Una máquina tritura la chufas, extrae la leche, mezclándola con el azúcar, y una vez filtrada, pasa a las heladeras, y de aquí al despacho.

Tiene el refresco de chufas un sabor seco, sin ese dulzor empalagoso de los refrescos. Es una cosa buena para quitar la sed, un refresco ideal para este temperatura veraniega.

Que al público le ha agradado lo prueba el que la Horchateria Alicantina, de la plaza del Salvador número 5, frente a calle Galle

Espectáculos

Funciones para el día 26

TEATRO REINA VICTORIA

Compañía Leandro Alpuente, "El filón."

A las diez y media.

TEATRO PORTELA

Compañía de comedias de Luis de Llano.

"Constantino Pls."

A las diez y media.

La Casa Rubio

tiene el gusto de anunciar a su distinguida clientela que ha recibido los abanicos chinos, tan rari y especial, modelos exclusivos, encargados para la presente temporada.

Como por las muchas demandas recibidas de ellos no es posible avisar a domicilio, lo hace desde estas columnas para que llegue a conocimiento de las señoras que lo tienen solicitado y de su clientela en general.

CASA RUBIO

Antigua de Colomina SIERPES, 66

MUEBLES.—CUNA, 26

Gran surtido. Gabinetes, comedores, sillerías, muebles suecos, todo muy barato. Comprad en esta casa y ahorraréis dinero.

A vestir barato

Elija V. su traje, drill, desde 25 pesetas.

5.000 para niños, a 6 pt. Guardapolvos a 6 ptas. Sastrería Camisería

PEDRO BOLDAN

P. del Pan 3. Tel. 893

LINEROS, 17 y 19

LA PERFUMERIA

mejor surtida y que vende más barato. Cerrajería, 21, frente a la rejería El Ideal.

Pronto la sensacional película

Los 4 mercados

Quince episodios

¿DONDE?

Objetos para regalos, en la Joyería Morales, Francos, 31. Construcción y arreglos de alhajas de oro y plata.

La Horchateria Alicantina no sólo vende horchata líquida de chufas; también vende unas granizadas a 30 céntimos, mantecados a 50 y un helado «Ruso», especial para después de las comidas, cosa rica y ché. Hay también emparedados de galleta a 10, 20 y 30 céntimos.

La horchata de chufas se vende a domicilio, en cacharros especiales, que facilita la casa, a una peseta el litro.

Qué aceptación no habrá tenido la Horchateria Alicantina, que además del despacho en la Alameda de Hércules, me va a casa de los cien libros de venta, el dueño, nuestro amigo don Pascual Talens—el apellido es tan alicantino como la horchata—se ha mudado con el linde de kiosco del Paseo de Catalina de Ribera, propiedad del Ayuntamiento, en el que instalará una horchateria, a base de los ricos productos alicantinos, predominando la horchata, sin olvidar un buen café y mantos en estos establecimientos de consumo.

En el Paseo de Catalina de Ribera funcionará un cine para los concurrentes a la nevería. Por el llenado de ese cine desfilará lo más nuevo en películas, teniendo ya el dueño varias exclusivas.

Y por hoy, nada más sino recomendar a los que gustan en esta época de tomar un refresco, prueben el de chufas, insensitivo, agradable, higiénico, confeccionado como el único que quita la sed.

Este verano va a veranear muy poca gente. Un refresco de chufas a medio litro, equivale a una semana en los puertos.

La velada de San Juan de la Palma

Con la misma animación que en la noche anterior se celebró el segundo día de la popular velada. Actuó la banda municipal, y hoy lo hará la del Hospicio.

Desde Riotinto

Por vez primera se ha celebrado en el amplio local de Escuela de Abesa de los Pinos, una Exposición de labores y trabajos manuales realizados por los niños y niñas de las escuelas particulares de la Compañía de Riotinto.

Otra cartera en los tranvías

En la Comisaría de Policía se persiguió anoche don Francisco Aparicio de Haro, denunciando que al apearse de un tranvía de la línea Orense-Macarena, en la plaza de Europa, le habían sustraído una cartera, que contenía documentos de interés y unas quinientas pesetas.

HUELVA

En la Academia de Pintura se ha abierto al público la Exposición de grabados hechos por los alumnos del señor Fernández Alvarado, durante el pasado año.

La huelga del Coronil

Desde el día 18 del presente, se encuentran en huelga unos cuatrocientos obreros agrícolas del pueblo del Coronil.

CARTERA DE NOTICIAS

Por don Manuel Borrero Carrasco, y para su hijo don Juan, ha sido pedida la mano de la señorita Carmita Orta Zambrano, hija de don Manuel Orta y Sousa.

Con brillantes notas ha aprobado en el Instituto General y Técnico las asignaturas del primer curso del bachillerato, el niño Joaquín López Campos.

El Colegio Mayor Hispano-Americano

En el expreso de anoche marcharon a Madrid los señores Vázquez Irriero, alcalde de esta capital; Bilbao (don G.), Armario, Caravaca, Candau y Angulo.

Desde Riotinto

El segundo día de Exposición, el director general de las minas, don Walterio J. Browning y su esposa, doña Beatriz Browning, la honraron con su visita, donando y repartiendo ocho premios entre niñas y párvulos de la forma siguiente:

Un herido

En la casa de socorro de calle Pureza recibió ayer curación un individuo llamado Manuel García Pérez, de treinta y seis años y natural del pueblo de Camas, el cual presentaba una herida contusa en la región occipital y contusiones en distintas partes del cuerpo, de pronóstico reservado.

Villamartin

Precedente de Jerez, y de paso para Ronda, se debuvo breves momentos en ésta el Presidente del Directorio, señor Primo de Rivera.

Villamartin

Precedente de Jerez, y de paso para Ronda, se debuvo breves momentos en ésta el Presidente del Directorio, señor Primo de Rivera.

Sanlúcar la Mayor

El pasado domingo tuvo lugar en esta ciudad un encuentro entre los equipos Sporting Club del Centro y el Alegría F. C., en el que se disputaron un magnífico banderín, donado por el Alegría.

Desde Riotinto

También se repartieron cinco Premios en metálico a favor de los alumnos Manuel Castilla, por su preciosa colección de sólidos geométricos; a Ricardo Muñoz, por dibujos artísticos; a Antonio Rodríguez, por dibujo lineal; a Virgilio Moral, por sus trabajos de Geometría, y a Francisco Pozo, por Aritmética.

LA BOLSA

Table with exchange rates for Francos, Libras, and Liras as of June 25, 1924.

LA BOLSA

De Huelva asistieron numerosos aficionados, que son los que nos dan estos informes.

LA BOLSA

De Huelva asistieron numerosos aficionados, que son los que nos dan estos informes.

Sanlúcar la Mayor

El partido desistió dentro de la mayor armonía, viéndose en ambas partes, sobresaliendo en los avances el Alegría, que puso en repetidas ocasiones en gran aprieto la puerta enemiga, dando lugar a que el portero del Sporting se luciera, haciendo magníficas paradas.

Desde Riotinto

El partido desistió dentro de la mayor armonía, viéndose en ambas partes, sobresaliendo en los avances el Alegría, que puso en repetidas ocasiones en gran aprieto la puerta enemiga, dando lugar a que el portero del Sporting se luciera, haciendo magníficas paradas.

Joyas al costo

garantizadas Pedro Garcia :: Sierpes, 9

La Fonda Salmantina

Se ha trasladado, por mejora de local, de calle San Pedro Mártir núm. 16, a Almirante Valdés, 4.

Papeletas del Monte de Piedad

única casa que compra más caro, O'DONNELL, 26

INDICADOR ECONÓMICO

Cada palabra, DIEZ CENTIMOS por día. PAGO ANTICIPADO

Advertisement for 'INDICADOR ECONÓMICO' containing various economic indicators, medical services, and real estate listings.

Advertisement for 'CAFE tostado, extra, ptas. 3 el kilo' and 'AZUCAR cortadillo, 1º, ptas. 2,25 kilo' by Ruiz y Morillo.

Advertisement for 'Polvos ANGEL' featuring an illustration of a woman.

Advertisement for 'Clínica Inglesa' for medical and surgical services.

Advertisement for 'Propios para bebés' by Pedro Garcia, Sierpes 9, featuring an illustration of a child.

Advertisement for 'Para abanicos y sombrillas' by Casa Chapartegu.

Advertisement for 'Histosan' for dental services.

Advertisement for 'ENFERMEDEADES DEL ESTOMAGO' by Dr. López Rico.

Advertisement for 'CAPITONNES-MUDANZAS' by Soto.

Advertisement for 'Dr. Zbikowski' for eye treatments.

Advertisement for 'Homeopatía' by Tutores.

Advertisement for 'Juegos Florales en Elche'.

Advertisement for 'Dr. Asián Oculista'.

Advertisement for 'Juegos Florales en Elche'.

Advertisement for 'Juegos Florales en Elche'.

Advertisement for 'OFERTAS' including various goods.

Advertisement for 'COMPRAS' including various goods.

Advertisement for 'PEFIDIDAS' including various goods.

Advertisement for 'COMPRAS' including various goods.

Advertisement for 'PEFIDIDAS' including various goods.

Advertisement for 'COMPRAS' including various goods.

Advertisement for 'PEFIDIDAS' including various goods.

Advertisement for 'COMPRAS' including various goods.

Advertisement for 'PEFIDIDAS' including various goods.

Advertisement for 'Realización verdad'.

Advertisement for 'CORREDURIA, 11'.

Advertisement for 'Mudimiento de dos hoteles'.

Advertisement for 'Homeopatía'.

Advertisement for 'Juegos Florales en Elche'.

Advertisement for 'Dr. Asián Oculista'.

Advertisement for 'Juegos Florales en Elche'.

Advertisement for 'Juegos Florales en Elche'.

Advertisement for 'OFERTAS'.

Advertisement for 'COMPRAS'.

Advertisement for 'PEFIDIDAS'.

Advertisement for 'COMPRAS'.

Advertisement for 'PEFIDIDAS'.

Advertisement for 'COMPRAS'.

Advertisement for 'PEFIDIDAS'.

Advertisement for 'COMPRAS'.

Advertisement for 'PEFIDIDAS'.

Large advertisement for 'LOS GATOS' cigars, featuring the text 'El mejor café, el más exquisito' and 'Tostado a la vista del público. Lineros 6'.

Zodavía no hay sentencia en el proceso contra los generales

Berenquer y Navarro

El Liberal

SEVILLA, 26.—INFORMACION TELEFONICA Y TELEGRAFICA DE LA MAÑANA

El general Primo de Rivera continúa su viaje por Andalucía

Hoy ha llegado a Málaga

El general Primo de Rivera en Granada

Detalles del desfile

Granada.—El marqués de Estella recibió un pliego de las comisiones de los pueblos de la provincia que tomaron parte en el desfile, con los delegados gubernativos. El alcalde, el infante don Carlos y el general Primo de Rivera salieron con el general retirado señor López Muñoz, caballero de la cruz de San Fernando, que le fue concedida en Ceuta al frente del regimiento de Córdoba. El desfile duró largo tiempo, y el marqués de Estella se mostraba muy satisfecho del mismo.

En el templo de la Virgen de las Angustias

Después visitó el Presidente el templo de la Virgen de las Angustias, Patrona de Granada. Fue recibido en la puerta por el arzobispo, párroco y Hermandad. La iglesia se hallaba artísticamente adornada. El Presidente subió al camarín de la Virgen, admirando los ricos mármoles con que está construido.

La recepción militar

A mediodía se verificó en el Hotel Palace la recepción militar. El capitán general, infante don Carlos, hizo la presentación de los jefes y oficiales de la guarnición. Terminada la recepción, el Presidente fue obsequiado con un vino de honor por sus compañeros de promoción.

Primo de Rivera pronunció un breve discurso, hablando del movimiento del 13 de Septiembre, de la unión que existe en el Ejército y de la labor de los delegados gubernativos, que elogió grandemente, afirmando que durante mucho tiempo continuaran en sus puestos. Después de este acto, el Presidente fue obsequiado con un banquete en el mismo Hotel.

Bendición y entrega de la bandera del Somatén

Granada 25 (9 n.). A las once menos cuarto de la mañana llegaron al Paseo de Colón, el infante don Carlos, el marqués de Estella y los vocales del Directorio, para asistir a la bendición y entrega de la bandera del Somatén. Una compañía del regimiento de Córdoba, con bandera y música, les tributó honores.

El arzobispo, señor Casanova, revestido de pontifical, se dirigió al altar instalado al final del paseo, bendiciendo la bandera del Somatén granadino. Actuó de madrina la dama granadina doña Trinidad Hernández, esposa del presidente del Somatén, don Luis López.

Terminado el acto de la bendición, el señor López pronunció una patriótica alocución, explicando las finalidades del gran Somatén español.

Terminó vitoreando a España, al Rey, a Primo de Rivera, al Somatén y a Granada. Seguidamente el provisor de la diócesis, ofició una misa de campaña. A continuación se inició el desfile, pasando primero la compañía de Infantería del regimiento de Córdoba, con bandera y música. Después desfilaron el Somatén, integrado en su totalidad por unas mil personas.

En el Alhambra Palace.—Discurso de Primo de Rivera

Granada 25 (6-10 t.). A las dos de la tarde se celebró en el Alhambra Palace el banquete ofrecido al presidente del Directorio por las representaciones oficiales de la provincia.

Concurrieron doscientos diez comensales, y no pudieron ser atendidas numerosas demandas de tarjetas por insuficiencia del local. Una de las presidentas de la mesa ocupó el general Primo de Rivera, que tenía a su derecha al infante don Gabriel y a su izquierda al general Vallespina. La otra presidencia la ocupó el infante don Carlos, teniendo a su derecha al arzobispo y a la izquierda al alcalde.

A la hora de los brindis ofreció el banquete el alcalde, marqués de Casa Blanca.

Al levantarse para hablar el general Primo de Rivera, fue muy aplaudido. Comenzó agradeciendo el banquete que le ofrecían las representaciones de la ciudad, diciendo que este acto era una satisfacción más que añadir a las ya recibidas desde que llegó a Granada.

Expuso la creencia de que quienes hayan presenciado el espectáculo, consolidador de esta manera, tendrán confianza en el porvenir. «Nosotros», dice, «tenemos esa confianza, y creo interpretar de este modo los deseos del infante, del Directorio y de la nación.

Este acto de hoy nos compensa de otras molestias que hayamos sufrido.

No he de enunciar aquí cuál ha sido la obra del Directorio. Ahí está la «Gaceta», en la que está compendiada; pero entiendo que la labor más eficaz de todas es la de haber provocado en la opinión española una reacción que causará la regeneración del país.

El tiempo que haya de durar este Gobierno lo marcará la organización civil que surja, y habrá de sucederle para señalar nuevos caminos a España.

Nuestra actitud tiene su justificación en el mismo juramento que prestamos a la bandera, porque ese juramento quiere decir defender y salvar a la patria.

Esta ha sido nuestra acción, que ahora debemos metodizar con la organización de los somatenes, que aun tratándose de un Cuerpo armado es solo para la salvaguardia del derecho y de los intereses sociales.

Respecto a Granada, vuestro alcalde me ha hablado de sus necesidades. Sean estas las que fueren, tendré la seguridad, granadinos, de que serán oídas por el Gobierno, pues queremos mirar al interés de España entera, sin diferencias.

El Ejército, la Marina y el espíritu del pueblo permanecen fieles a nuestro credo, y claramente han asentido por nuestra empresa.

Estamos a la mitad del camino, y queremos llegar hasta el final de nuestra labor, para hacer de España una nación grande y poderosa. Nos mueve a ello el espíritu de unión religiosa que nos ha inspirado la visita a la Virgen de las Angustias.

Al terminar el general Primo de Rivera su discurso, fue ovacionado. Terminó el acto con breves palabras del rector, doctor Garrido, diciendo que la mayor aspiración de la Universidad de Granada es la glorificación del padre Manjón y la creación del Instituto Manjóniano.

Últimas noticias de la estancia del Presidente en Granada

Granada.—Esta tarde el infante don Carlos, el general Primo de Rivera, y las personas de su séquito, visitaron la Alhambra, después marcharon al Ayuntamiento, donde se celebró un mitin, al que asistieron los delegados gubernativos.

El general Primo de Rivera pronunció un discurso de tonos patrióticos.

Fueron obsequiados con un té, y a continuación se trasladaron a la Feria de Muestras, visitándola.

A las siete y media de la tarde, los infantes, el Presidente del Directorio, y los generales Hermosa y Vallespina, marcharon a Málaga en automóvil.

Preparativos para el recibimiento en Málaga

Málaga 25 (9-15 n.). Se ultimán los preparativos para agasajar al Presidente del Directorio.

Se ha recibido la noticia de que el infante don Carlos, el marqués de Estella y los vocales del Directorio, que llegará a esta capital a las diez de la noche.

En la carretera de Colmenar, por donde hará su entrada, se han situado ya centenares de automóviles en dos filas.

Los somatenes cubren la carrera hasta la iglesia de la Victoria, donde el general Primo de Rivera asistirá a un solemne salve.

Después se dirigirá al puerto, para embarcar hasta el Morro de Levante, para asistir al banquete que le ofrecen la Diputación y el Ayuntamiento.

A este acto asistirán todas las autoridades.

En las calles del travesero, desde la ciudad vieja hasta el puerto, los balcones están engalanados. Numeroso gentío espera la llegada del Presidente.—Viana Cárdenas.

Su llegada a Málaga

Málaga 25 (12 n.). A las diez y media de la noche hicieron su entrada en esta capital los automóviles que conducían al infante don Carlos, al presidente del Directorio, al infante don Gabriel y a los generales Hermosa y Vallespina.

A la entrada de la capital se encontraban las autoridades. Los viajeros pasaron por entre una doble y numerosa fila de automóviles, y se dirigieron al templo de la Victoria, donde les aguardaba el obispo, con el Cabildo Catedral, rezándose un solemne salve. Los somatenes hallábanse formados a lo largo de la calle de la Victoria. La bandera la habían situado a la entrada del templo.

Al llegar el marqués de Estella se dirigió al alfilerado, estrechándole la mano y diciendo que lo hacía en él a todos los somatenistas.

Información de la Presidencia

Madrid 25 (11-30 n.)

El general Mustera pasó gran parte de la tarde en la Presidencia, donde recibió la visita del jefe del personal del ministerio de Hacienda.

El Directorio, como se había anunciado esta mañana, no celebró sesión por la tarde, pues la mayoría de los generales concurrieron a la Fiesta del Sainete celebrada en el teatro Apolo, a beneficio de la Asociación de la Prensa.

El teatro estaba completamente lleno y muy adornado con mantones de Manila y profusión de flores enviadas desde Valencia, Sevilla y otras capitales.

En el público predominaban las señoras. Se estrenó el sainete premiado en el concurso de la Sociedad de Autores, titulado «La boda de Alonso», que fue muy aplaudido. Luego las artistas de varios teatros contaron cuplés.

La fiesta resultó muy brillante.

El proceso contra el general Berenguer

Madrid 25 (11-30 n.)

Hasta las ocho y media de la noche estuvieron reunidos en el Consejo Supremo de Guerra y Marina los vocales de dicho Alto Tribunal.

La reunión había empezado a las diez y media de la mañana, y después de una ligera interrupción, para que comieran los vocales, prosiguió hasta la hora antes dicha.

Manifestó el presidente, general Weyler, y lo confirmaron otros vocales, que no había recaído acuerdo sobre el fallo, y que volverían a reunirse a las diez y media de la mañana de hoy jueves, para proseguir las deliberaciones.

MARRUECOS

Parte oficial de Guerra

Madrid 26 (2 m.)

El parte oficial de Marruecos, facilitado hoy a la Prensa, dice: «Sin novedad en ambas zonas de nuestro protectorado.»

El alcalde aplaza su dimisión

El alcalde manifestó a los periodistas que se preparaba a despedirse de ellos; pero el general Magaz le había rogado que continuara en su puesto hasta el regreso del Presidente, a lo cual no supo negarse.

Felicitaciones a Cavalcanti

El general Cavalcanti, jefe del Cuarto militar del Rey, recibió hoy a los periodistas, y le felicitaron por su nombramiento para dicho cargo.

El general agradeció a los reporteros su felicitación, y les ofreció toda clase de facilidades para el cumplimiento de su misión.

Una becerrada

Esta tarde se ha verificado en la plaza de toros una becerrada, organizada por el gremio de carniceros.

La fiesta ha resultado muy animada. Presidieron bellas señoritas, asesoradas por los ex matadores Vicente Pastor y Regaterín.

Dirigieron la lidia los hermanos Nacional.

El desfile resultó muy brillante, por haber asistido a la fiesta numerosas mujeres, ataviadas con mantones y mantillas.

Clausura de una Exposición.

Esta tarde se ha verificado la clausura de la Exposición de Arte italiano.

La Fiesta del Sainete

A las cuatro de la tarde se celebró en el teatro Apolo la Fiesta del Sainete, organizada a beneficio de la Asociación de la Prensa.

El teatro estaba completamente lleno y muy adornado con mantones de Manila y profusión de flores enviadas desde Valencia, Sevilla y otras capitales.

En el público predominaban las señoras. Se estrenó el sainete premiado en el concurso de la Sociedad de Autores, titulado «La boda de Alonso», que fue muy aplaudido. Luego las artistas de varios teatros contaron cuplés.

Reparto de premios

Bajo la presidencia del embajador de Francia se verificó la distribución de premios a los alumnos del colegio de San Luis.

El embajador pronunció un discurso, diciendo que debe enseñarse a los niños españoles que aman a Francia, así como a los franceses debe inculcarse el amor a España, la nación hermana.

Antonio Márquez, con medalla de oro

El Jurado nombrado para otorgar una Medalla de oro al matador que mejor quedase en la corrida de ayer a beneficio del Montepío de toreros, ha acordado adjudicarla al espada Antonio Márquez, por haber realizado la faena más completa de la corrida, declarando desiertos los premios que estaban señalados para el picador y el banderillero que mejor cumplieren su cometido.

Nuevo alcalde de Madrid

Se confirma que el señor Alvarez Arrás será nombrado alcalde de Madrid.

Denuncia por homicidio

La vecina del Puente de Valcasas Adela Fernández, ha presentado denuncia contra un sujeto llamado Jesús Gutiérrez, suponiendo que originó la muerte de una hija de Adela, llamada Ramona Pérez, que ha fallecido hoy en el Hospital provincial.

Jesús y Ramona vivían maritalmente, y como aquél la maltrataba con frecuencia, esto ha motivado la denuncia.

Un loco agresivo

A la casa de socorro del distrito de Palacio fue llevado hoy por su familia un sujeto llamado Miguel Ruiz Moreno, de veintinueve años, que padece un ataque de enajenación mental, de carácter agresivo.

En la casa de socorro auxiliador al enfermo, disponiendo que pasara a la sala de observación del Hospital.

El padre del perturbado ha presentado denuncia diciendo que en el Hospital se negaron a admitirlo, no obstante llevar el boletín de urgencia de la casa de socorro.

Alegaron en el Hospital como fundamento de su negativa la falta de mandamiento judicial.

Del suceso de la calle Hilarion Eslava

Descartada en absoluto la hipótesis de la intervención del escritor Bbaquín Belda en el suceso de las niñas desaparecidas, continúa todo en el misterio como el primer día.

Parece que la Policía ahora se dedica a averiguar el paradero de una mujer que se ausentó hace días de su domicilio, sin que se sepa dónde se dirigió, suponiéndose que pueda tener alguna relación con el suceso.

Se habla también de la existencia de dos nuevas pistas, pero no hay noticia realmente fundada para decir que se esté en camino de descubrir el misterio que rodea a la desaparición de las niñas.

Asamblea nacional de futbol

Madrid 2 (2 m.)

Bajo la presidencia de don Gabriel Maura, y con asistencia de delegados de todas las regiones, ha comenzado a celebrarse la Asamblea nacional de futbol.

En la primera sesión celebrada por la mañana, se aprobó el acta de la junta anterior.

Se acuerda que tengan «carnet» nacional las Asociaciones federadas y los árbitros.

Se aprueba la admisión definitiva de las Federaciones castellana y leonesa.

Requiere por la Federación de Vizcaya a la Federación del Cantábrego para que reforme sus acuerdos con respecto a las relaciones entre los Clubs Racing y Gimnástico.

El presidente dice que esto no puede ser decretado por la Asamblea.

El representante de Cantábrego manifiesta que su Federación está dispuesta a levantar el castigo en cuanto que la Sociedad rebelde se someta a él.

Se designan a los señores Alvarez, Calvo y Mateos para que estudien una fórmula relativa a los castigos que la Federación regional impongan a sus Clubs.

Al tratarse del pleito de las Federaciones de Galicia, el señor Maura, hace notar la actitud de la Comisión que seguirá el criterio del señor Calvo, que predominó en la anterior Asamblea, según el cual, no se castigará al profesionalismo, pero se adoptarán medidas que eviten las ventajas que tal medida pudiera dar al Club delegado.

Los señores Milego y Alvarez solicitan un voto de censura contra la Comisión de selecciones regionales que ha sido favorable a dos regiones determinadas.

La sesión de la tarde fue presidida por el señor Cernuda.

Se concedió un voto de gracias al Comité por la escrupulosidad llevando las cuentas, que fueron aprobadas.

El delegado de Asturias propuso se aprobase el deseo manifestado por distintas Asociaciones del Norte.

Ocupa la presidencia el señor Cabot.

Se produce discusión sobre las fechas libres que quedan para jugar los partidos internacionales, y sin resolverse este asunto, se pasa a la cuestión de los campeonatos interregionales, con vistas a sus suspensiones. No estando solucionado definitivamente este asunto, se entra en la discusión para modificar el campeonato de España, y cuando se iba a proceder a la votación, es levantada la sesión, para continuarse mañana a las diez y media.

BARCELONA

Instancia desestimada

Barcelona 25 (9 n.)

La Sala de Gobierno de esta Audiencia ha desestimado una instancia presentada por el Colegio de Abogados de Barcelona, solicitando que intervenga en el asunto de las multas impuestas por el gobernador a los colegiados.

La negativa se fundamenta, en que el hecho, motivo de dicha corrección, no ocurrió en el local de la Audiencia.

Imposición de distintivos

En la explanada de las Columnas, de la Exposición, se celebrará en breve el acto de imponer distintivos a un sargento, un mozo de escuadra y un paisano.

Un envoltorio que contiene un revólver

Un centinela que prestaba servicio en la cárcel, vio que desde el exterior arrojaban al patio un envoltorio.

Examinado éste, se vio que contenía un revólver, con dos cargadores completos.

Se ignora quién lo arrojó y la persona a quien iba destinado.

Denuncia de un caí

El cajero del Banco de Valores y Créditos ha presentado una denuncia contra Pedro Puerta, a quien entregó equivocadamente dos mil pesetas, en vez de doscientas, negándose a entregarle la diferencia.

Varias noticias

Ha sido puesto a disposición del Juzgado don Mario Aillón, gerente del teatro Apolo, por negarse a dar su nombre a un guardia de Seguridad.

En la Audiencia ha comenzado la vista del proceso seguido contra Juan Castell, que el año anterior dió muerte a María Sofía, con la que hacía vida marital.

El fiscal en su informe pidió que se le impusiera 14 años, ocho meses y un día de reclusión temporal, más una indemnización de tres mil pesetas.

Esta tarde volverá a reunirse en sesión el Consejo permanente de el Mancomunidad.

Se sabe que el Rey realizará en breve un viaje al valle de Arán, saliendo directamente desde Madrid.

Visitará Seo de Urgel y Andorra y regresará sin pasar por Barcelona.

Desde Málaga

Dos charlotadas.—Fatigón' rejoneador.

Málaga.—Se celebró una corrida, en cuya primera parte se lidiaron novillos de Anastasio Martín, que fueron buenos. El espada apodado Niño de la Palma los despaachó lucidamente.

Después se corrieron otros novillos, a cargo de la cuadrilla bufa de Charlot, Fatigón y su Tonto. La cuadrilla tuvo un éxito enorme, sobre todo Fatigón, que hizo una novillada del toro a la línea, imitando a Cañero en la lidia de un novillo de respeto, al que rejoneó, y después toró de manera notable, matándolo muy bien. Fatigón fue largamente ovacionado.

Al día siguiente la misma cuadrilla toró en Vélez Málaga novillos de Román, escuchando los dos primeros un espadá apodado Pérez Soto, que estuvo superior.

La cuadrilla de toreros bufos obtuvo el mismo éxito que en Málaga, siendo durante toda la tarde largamente ovacionada.

PROVINCIAS

Noticias de Jerez

Jerez.—En la carretera de Sevilla, a tres kilómetros de Jerez, y frente a una villa propiedad del conde del Mérito, un automóvil arrolló al obrero viliicultor Antonio García Lobado, de veintidós años de edad, natural de Sanlúcar.

El automóvil, de la propiedad de don Eduardo Barbado Ambrosio, propietario de Sanlúcar, era guiado por su hijo don José.

El lesionado fue reconocido por los componentes del automóvil y trasladado a la casa de socorro en estado grave, con la fractura de las rótulas, pasando después al Hospital.

El Juzgado se personó en la casa de socorro, tomando declaración al lesionado y a otro viliicultor que lo acompañaba llamado Antonio López, al conductor y a los componentes que eran el chofer José Pinillos Sánchez y al propietario del auto, don Eduardo Barbado.

El Juzgado decretó el ingreso en la cárcel de don José Barbado.

Un secretario valiente

Badajoz.—El secretario del Ayuntamiento de Alconera salió del edificio ocupado por aquí a

la plaza revolver en mano, disparando varios tiros contra una señorita y el alguacil del Ayuntamiento. Ambos resultaron heridos. El agresor, al ser detenido, estuvo a punto de ser linchado.

Quemado por imprudencia

Teruel.—Comunican del pueblo de Beas que en una hacienda del término de Rociana hallábanse los hermanos Feliciano y Gregorio Gracia, de diez y siete años de edad, respectivamente.

Para resguardarse del frío que hacía, mientras estaban guardando el ganado, encendieron una hoguera, teniendo la desgracia de que una chispa prendiese en las ropas de Gregorio, que sufrió heridas tan graves que falleció a consecuencia de ellas.

Homenaje a Ramón y Cajal

Zaragoza.—En el pueblo de Albetosa se ha hecho un homenaje al sabio doctor Ramón y Cajal, consistente en el descubrimiento de una lámina colocada en la casa donde vivió.

EXTRANJERO

El asunto Matteotti

Detención de uno de los asesinos

Turin.—Ha sido detenido en esta ciudad uno de los asesinos de Matteotti, llamado Malacra.

Más detenciones.—Desmovilización de las milicias fascistas

Roma.—Hasta ahora son numerosos las personas detenidas por el asesinato de Matteotti.

Según «El Mensajero» parece que entre los detenidos hay bastantes de los que frecuentaban los Círculos a que concurría Rossi.

El presidente Mussolini ha decretado la desmovilización militar de las legiones militares fascistas recientemente movilizadas.

El P.ésidente de la República preside un Consejo de ministros

París.—En el Consejo de ministros celebrado esta mañana en el Eliseo, el Presidente de la República firmó un decreto renovando la misión confiada a Mr. Steeg, como gobernador general de Argelia.

Homenaje a los aviadores del «raid» Lisboa-Macao

Lisboa.—A bordo de la cañonera «Patria» se ha celebrado el primer banquete de homenaje a los aviadores Beires y Paes, con asistencia del cónsul, de la oficialidad del buque y de representantes de la guarnición de Macao.

El viaje de la Reina de España

Londres.—A primeros de Julio se espera la llegada de la Reina de España.

Vendrá acompañada de las infantas Cristina y Beatriz y residirá en el Palacio de Kensington.

Gestionando un empréstito

Guatemala.—El general Orellana, Presidente de la República, ha pedido autorización al Parlamento para gestionar con los Estados Unidos un empréstito, destinado al saneamiento de la Hacienda nacional.

Tres noticias de los Estados Unidos

Nueva York.—La Cámara de Comercio italiana en esta capital organiza para la primavera próxima una Exposición italiana.

El profesor Goddard, de la Universidad de Clark, ha inventado un explosivo líquido que podrá lanzar el proyectil sin que éste se caliente.

El senador Brand ha prometido al país que decidirá, por medio de un referéndum, si los Estados Unidos deben entrar a formar parte de la Liga de las Naciones.

Una explosión

Anoche, próximamente a las doce, se produjo una explosión en la Plaza de San Francisco, motivada por un corto circuito en una de las cajas registradoras de la Compañía Sevillana de Electricidad.

El fogonazo alcanzó gran altura, quemando parte de la fachada del Club Belmonte y la cartelera allí situada.

El susto en los transeúntes fue trascendente.

El LIBERAL MANANA

Trajes sucios o descoloridos
y toda clase de prendas las deja como nuevas, limpiándolas o tiñéndolas, la

Tintorería Laríos, S. A.

Despacho y talleres
Plaza de la Magdalena, 5
Sucursales
Alcaicería, 11, y San Jorge, 20 y 22
Fábrica: Socorro, 4